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Comparto con el Dr. ISRAEL ALBERTO LONDOÑO LONDOÑO, sobre su 
análisis de ciudad para conseguir un municipio ideal; por ello Barbosa necesita volver 
a ser la ciudad segura que tenía hace algunos años, este no es solo mi sueño, sino el 
de todas las familias de Barbosa, los que aclaman con urgencia una ciudad segura, 
donde podamos transitar por las calles sin la amenaza de la delincuencia, donde 
nuestro hijos sean factor primordial sobre el desarrollo de la ciudad y donde la mujer 
también sea el centro de atención y compromiso en la educación y cultura de 
nuestros habitantes. 

Queremos una Barbosa comprometida, alegre, progresista, donde el desarrollo social 
sea el factor principal; deseo construir una mejor ciudad, con más oportunidades y 
garantías sociales para todos, me permito compartir el sueño de ciudad que quiero 
construir con la participación de los diferentes sectores sociales, visión que presento 
en esta propuesta de gobierno de contenido socioeconómico. 

Necesitamos que nuestra ciudad tenga una verdadera estrategia para hacer de 
Barbosa una metrópoli productiva y competitiva en términos de elementos y servicios 
de alto valor agregado, comercio en gran escala y turismo nacional e internacional, 
para lo cual el gobierno municipal debe apalancar la articulación  entre los sectores 
público, privado, académico y los demás actores del desarrollo. 

Porque, si bien es cierto que el Estado debe garantizar las condiciones necesarias 
para la equidad y el equilibrio social, donde la población pueda solucionar sus 
necesidades básicas insatisfechas, también es cierto que esto no lo podemos lograr 
si no avanzamos en una economía local, urbano – rural que produzca bienes y 
servicios competitivos, que eleven la calidad de vida y el desarrollo humano de 
nuestra gente. Si “le tomamos el pulso” a la ciudad en los actuales momentos, 
encontramos que grandes grupos poblacionales afrontan una realidad de pobreza 
que no podemos desconocer, el desarrollo comercial se encuentra en serías 
dificultades económicas, la ciudad ha crecido sin la planeación necesaria, que 
estructure un municipio generoso para la movilidad y la recreación, menos pétreo, un 



desarrollo que conserve la generosidad como fue diseñada la ciudad desde sus 
comienzos, una planeación participativa que le garantice a la ciudad las zonas verdes 
y los espacios recreativos que le han negado los propietarios de la tierra y quienes 
han tenido la responsabilidad de autorizar las licencias constructivas. 

Encontramos igualmente una ciudad insegura, la violencia se ha tomado la ciudad y 
el delito campea sin ninguna clase de control, ha aumentado preocupantemente la 
drogadicción y la prostitución infantil, la educación ha perdido importantes estándares 
de calidad y no se cuenta con la infraestructura moderna de ciencia y tecnología que 
exigen las condiciones modernas, hemos perdido notablemente los valores y la moral 
deteriorándose peligrosamente el tejido social, no se ha estimulado en los jóvenes el 
sentido de pertenencia y no  se le ha enseñado como es debido a los muchachos y 
muchachas a amar y querer la ciudad, en materia de salud no existe ninguna 
garantía la defensa de la vida y la integridad física de sus habitantes, la salud 
subsidiada no se entregó a  las personas que verdaderamente la necesitan, sino que 
se ofreció al mercado politiquero, las obras de infraestructura no se hicieron, 
especialmente las vías, y sobre todo las rurales no tienen quien las defienda, se 
acabo la malla vial rural y la vías urbanas son lamentables, no existe ayuda y 
orientación en la producción agropecuaria, se abandonó el campo totalmente, la 
recreación se privatizó, se privatizaron las fiestas y certámenes populares, como 
igualmente se hizo con el componente de aseo, lo cual incremento notablemente sus 
tarifas,  todo se ofreció al mercado, abandonando el Estado como productor y 
garante del bienestar ciudadano, los servicios públicos en una ciudad tan pobre como 
Barbosa no deben ser objeto de privatización de ninguna naturaleza, se privatizó 
soterradamente el matadero, pues sus utilidades entran mas al bolsillo de corruptos 
personajes, que a las arcas municipales, sentimos que se perdieron ocho años muy 
importantes del desarrollo local, muchos son sus problemas y desafortunadamente 
no se hizo la gestión necesaria para salir de la crisis actual y solucionar lo urgente,   
este pequeño análisis debe ser el punto de partida para lograr mayores niveles de 
desarrollo humano y social, y colocar a Barbosa en el sitio que le corresponde. 

Por todo esto y por el grande potencial inutilizado que tiene nuestra ciudad, es que 
debemos hacer de Barbosa: la ciudad de las oportunidades, con un Programa de 
Gobierno coherente que le proporcione bienestar a la comunidad en general: 

1. Que sea incluyente y participativo,  que dé respuestas oportunas a las 
necesidades en salud, nutrición, educación y  vivienda, en especial  de la 
población más vulnerable. 

2.  Que proponga programas que formen y preparen a la comunidad en cultura 
ciudadana, que moldee hábitos y costumbres acordes con el desarrollo 
humano (tolerancia, solidaridad, respeto por los demás y sentido de 
pertenencia). 

3. Que ofrezca oportunidades para los empresarios que reciban el apoyo y el 
acompañamiento necesario para mantener vigentes sus empresas; con una 
verdadera revolución en el sector agropecuario, mediante capacitación, 
tecnificación y financiamiento. 

4. Que brinde oportunidades laborales a partir de una educación pertinente y de 
calidad. 

5. Que defina políticas, contribuyan a elevar los niveles de competitividad, que le 
dé prioridad al desarrollo productivo sostenible por encima del asistencialismo, 



que promueva y desarrolle el turismo como una verdadera cadena productiva, 
que genere riqueza y empleo de alto valor agregado. 

6. Que brinde un apoyo decidido y concreto a los organismos de seguridad para 
que ofrezcan garantías que preserven el orden y la tranquilidad, con la 
participación y la cooperación ciudadana decidida y oportuna y con los 
elementos y equipos modernos necesarios para judicializar y perseguir a los 
delincuentes, garantizando pronta y cumplida justicia.  

7. Que ofrezca espacios de participación ciudadana, con una contratación 
transparente y sometida al escrutinio público, con igualdad de oportunidades 
pero con prioridad en sus mejores mujeres y hombres.  

8. Que ofrezca garantías para que las finanzas públicas sean manejadas con 
responsabilidad, eficiencia, eficacia y controladas por la comunidad. 

9. Que organice el transporte, ofrezca mejores y óptimas condiciones de 
movilidad,  para mejorar la tranquilidad  en sus calles y avenidas, dando 
prioridad al peatón, en especial a limitados, tercera edad y niños.  

10. Que ofrezca soluciones viales efectivas que contribuyan a mejorar la eficiencia 
en los desplazamientos en su interior, sean motor de desarrollo y faciliten la 
movilidad comercial de mercancías y personas como elemento fundamental de 
productividad y de vida. 

11. Que la recreación y la cultura sea una prioridad de  política pública, donde el 
deporte constituya un renglón formativo y educativo, como valor saludable. 

12.  Que gestione y sea capaz de estructurar los proyectos que la ciudad necesita. 
13. Que aproveche el talento humano propio,  en especial el valor de las mujeres, 

como instrumento administrador menos susceptible de corrupción, con un 
equilibrio de género acorde con el desarrollo poblacional. 

14.  Que construya la infraestructura necesaria que necesita la ciudad, conforme a 
una consulta ciudadana que saldrá de los consejos consultivos comunales de 
planeación. 

15. Que devuelva y fortalezca la empresa pública, en todos los servicios 
municipales privatizados por  anteriores administradores. 

16.  Que defienda las finanzas públicas sin desestabilizar la vida económica de los 
nuestros. 

17. Que defienda siempre y por encima de todo los recursos naturales y el 
ecosistema Barboseño, procurando fortalecer los nacimientos y 
microsistemas, obligando a todos los estamentos de la comunidad a hacer de 
la cultura eco logística una forma permanente de vida. 

18. Que genere el empoderamiento necesario de la comunidad, para conocer el 
valor del voto programático y la importancia de construir una clase dirigente 
comprometida con la ciudad, defensora de sus bienes y sus valores, que la 
ciudad sea capaz de elegir un concejo con las dimensiones que lo requiere la 
ciudad y con el liderazgo suficiente para ejecutar este  programa.  

19. Que constituya a Barbosa como metrópoli fundamental de la región, genere el 
liderazgo regional como ciudad de servicios, en especial como ciudad 
educativa, comercial y turística, y lidere los proyectos de infraestructura 
Nacional para defenderla del aislamiento que generarán nuevas vías que 
acortan por otros sectores la llegada a Bucaramanga y la Costa, perdiendo la 
ciudad la importancia y el desarrollo que genera la vía Zipaquirá-Cucuta, 
desvalorizando la propiedad inmueble y perdiendo la valorización y la 
bondades que tenemos hoy en día. 

20. Que sea capaz de innovar, crear y construir modernidad, aprovechando los 



nuevos elementos de ciencia y tecnología en todos los espacios del saber, en 
especial facilitando las comunicaciones y construyendo los elementos que lo 
permitan y que han revolucionado este mercado, acercando a Barbosa al 
mundo y ofreciendo gratuitamente este servicio a todo el sector educativo.  

21. Que logre proyectar la educación de acuerdo a las necesidades y  a la 
construcción colectiva que saldrá de los Concejos Consultivos Comunales de 
Planeación, donde se vincule al sector privado, productivo y empresarial, 
donde el sector superior educativo forme los profesionales que necesitamos, 
procurando que la UIS tenga carreras con el ciclo completo y la universidad 
proyecte ingenierías vanguardistas, que hagan parte del mundo moderno 
actual, y de las necesidades reales del mercado. 

22. Que se  Impulse y fomente la cultura, se estimule la lectura se auspicie la 
producción, exposición desarrollo, motivación y divulgación de obras de arte, 
cine, cultura, pintura, teatro danza, cultivando en los jóvenes valores desde el 
hogar, el colegio, incentivándolos con subsidios educativos a través de la 
alcaldía. 

23. Que se pongan en funcionamiento inversiones realizadas en el pasado, 
dándole la utilidad para la cual se crearon, como el aeropuerto, cenesba, plaza 
de mercado, para el servicio de la región como ciudad metrópoli. 

24. Que implemente nuevamente la escuela para niños especiales. 
25. Que tenga un Cementerio moderno, ambiental, de economía mixta con el 

capital privado de los Barboseños y donde se encuentra el actual, construir un 
gran parque. 

26. Que construya y/o  modernice de acuerdo a las necesidades la planta de 
sacrificio regional. 

27. Que se recupere la salud de los Barboseños con una buena contratación del 
PAB, haciendo verdadera prevención, entregando el sisben a quienes lo 
necesiten y dotando a Barbosa de la infraestructura suficiente, necesitamos 
construir un señor hospital, moderno, científico y con los equipos necesarios 
para atender sus retos, planearemos con el Departamento la oportunidad 
regional de la alta complejidad, así el Departamento debe administrar el primer 
nivel, y volveremos a la prevención en la fuente, con el tratamiento y 
enseñanza  de la unidad médica móvil. 

28.  Que  gestione recursos para la terminación del polideportivo central 
“CENESBA” y el techo de la  plaza de mercado, terminación de la villa 
olímpica, construcción del plan centro, con la nueve edificación del centro 
administrativo municipal, partiendo en el actual construir el palacio de justicia, 
con instalaciones modernas acordes con el sistema oral. 

29. Que recupere la malla vial urbana y rural del municipio de Barbosa. 
30. Que diseñe, planifique con la participación de los actores, una solución al 

transporte, la invasión del espacio público y la movilidad, sin desestabilizar las 
vocaciones actuales y procurando defender la economía de quienes han 
dedicado su vida a estas disciplinas y su sustento depende única y 
exclusivamente de esto. 

    
Con mi programa de Gobierno, me comprometo a liderar el desarrollo de una 
Barbosa inmersa en el territorio Colombiano, con más oportunidades para avanzar a 



la par de los grandes procesos de globalización y los retos primordiales del desarrollo 
social como el cumplimiento de los Objetivos del Milenio. Esto nos exige trabajar en 
la entrega de soluciones a los problemas y necesidades más sentidas de las familias 
Barboseñas, a los empresarios, a los niños, jóvenes y a las instituciones que agrupan 
estas poblaciones. 

Este sueño de ciudad si es posible construirlo, se logra con mujeres y hombres 
íntegros y capaces; con propuestas serias, responsables y posibles; con una 
comunidad comprometida y con el liderazgo que ejerceremos en asociación de los 
dirigentes cívicos, gremiales, empresariales, políticos, académicos y juveniles. 

Tengo el sentimiento, el amor para lograrlo, el compromiso indeclinable con Ustedes, 
tengo además como hija de esta tierra, la obligación de no desperdiciar este 
momento.  

Regionalmente tenemos que pararnos bien, tenemos que construir el liderazgo 
necesario para arrancarle al centralismo las obras que necesitamos y tenemos que 
meterle la urgencia necesaria para no tener que llorar nuestra suerte, cuando otras 
ciudades nos desplacen para generar unos polos de desarrollo, que para nosotros 
serán la muerte. 

Pretendo acceder al poder local para ejercerlo, no para vivir de él, para mantener 
unos valores claros de gestión, un giro de 90% en la forma de hacer política, 
buscando pasar de la simple simpatía al compromiso, no solo se trata de afinidad con 
ciertas ideas, sino que necesitamos hacer parte del cambio de una forma activa, 
constructiva y participativa, para defender la vida integralmente y la vida con 
dignidad. 

Esta es una propuesta coyuntural y programática a algunos de los problemas 
urgentes que sufren los Barboseños, este es un programa en construcción, 
necesitamos ideas creativas que complementen el programa de gobierno, es lo que 
estamos planteando, no es la última palabra, se reciben propuestas sensatas, 
aportes importantes, sinceros y que tengan el contenido de pertinencia, eficacia y 
necesidad que ameriten hacer parte de esta propuesta,  si con el favor de Dios el 
pueblo acoge nuestra propuesta, haremos en los primeros días de Gobierno un plan 
de desarrollo participativo, a través de unos consejos comunales consultivos, para la 
construcción de una forma de planeación participativa, que exprese de manera fiel el 
sentir ciudadano, frente al destino colectivo que la ciudad desea durante los próximos 
cuatro años y proyectado a largo plazo, este es apenas la propuesta inicial la cual 
podrá ser reformada, porque no tengo la última palabra, la cual la tiene mi pueblo 
querido, en los consejos consultivos  comunales de planeación, que haré en 
todos los barrios y veredas de Barbosa. 

Defendemos el Estado social de derecho propuesto en la Carta del 91, no permitiré 
nada que nos pueda intranquilizar por fuera de la ley, y más que un Estado social de 
derecho, necesitamos un estado social al derecho, se trata es de aliviar la pobreza 
extrema y carencia de ayuda de medios básicos de subsistencia para una población 
que siempre se ha excluido de la distribución de riqueza, no para construir una 
sociedad mendiga, asistencialista, sino para ofrecer los valores de productividad y 



educación que se requiere para que salgan adelante.        

Necesitamos generar sinergias con las instituciones gubernamentales, ONG y 
cooperación internacional, para el desarrollo de proyectos sociales y de desarrollo 
económico.  

Permítame contar con Usted en este sueño, no podemos seguir improvisando y 
perdiendo tiempo y recursos, no solo necesito su voto, quiero ir más allá, más que su 
voto necesito su compromiso, su respaldo para armar la ciudad que soñamos, para 
diseñar y dar los primeros pasos en la construcción de la gran metrópoli que hemos 
idealizado todos, consiguiendo Agua, Agua que sea capaz de valorizarnos y ser 
alternativa turística, Agua es la meta más importante, necesitamos de muchos 
recursos que no tiene la ciudad, pero yo se que los puedo lograr, los puedo 
conseguir,  es una meta muy alta pero todos ustedes me conocen como un gran 
soñador, pero más que eso, como un gran emprendedor, no podemos seguir 
respaldando locuras que atrasaron a Barbosa en muchos años, donde todos 
cometimos muchos errores, esos que improvisan hoy fueron una construcción de 
nuestra organización, solo han pensado en su beneficio personal, Ustedes me 
conocen, busco la victoria, no de las elecciones, la victoria de Barbosa, la 
construcción colectiva de esta gran metrópoli, nuestro gran sueño, tenemos el poder 
y la fuerza para poder cristalizar este plan, es con toda seguridad la victoria de todos 
los nuestros y de las futuras generaciones,  Dios estará de nuestra parte, porque 
siempre el bien terminará venciendo al mal, lo haré con amor y por amor, se que 
podré contar con Usted. 

Hemos pasado varios años de verdaderas dificultades, de inmoralidad, de corrupción, de 
desorden, de falta de autoridad, de inseguridad, de derroche, de mal trato, de abandono, de 
oscuridad  pero quiero invitar a los barboseños a seguir el proverbio de J.A.Razo  “Por más 
largo y oscuro que sea el túnel, siempre hay una luz que indica el final”  la luz nos está 
indicando el camino, encendamos la luz que Barbosa necesita. 

 
PRINCIPIOS FUNDAMENTALES DE NUESTRO GOBIERNO 

§ Barbosa Transparente. Todos los integrantes del equipo de gobierno 

demuestran públicamente su idoneidad profesional, presentando ante la 

ciudadanía los compromisos bajo su responsabilidad y explicarán cómo van a 

desarrollar su trabajo. 

§ Participación social y veedurías. Como promotores de la democracia 

participativa se impulsa vigorosamente la gestión ciudadana de lo público y la 

vigilancia a través de las veedurías, todo pasará por los consejos consultivos 

comunales de participación, se hará planeación participativa que exprese de 

manera fiel el sentir ciudadano, el destino que el pueblo le quiere dar a la ciudad. 

§ Cultura Ciudadana. Enfocado en un gran proyecto de formación ciudadana y de 



creación de una cultura de la convivencia pacífica. Todos los proyectos buscan la 

coherencia entre "ley, moral y cultura" para que en un constante proceso de 

aprendizaje seamos verdaderos ciudadanos. 

§ Mejor educación. En la era del conocimiento, la educación, en todas sus formas, 

niveles y sentidos, es la puerta de entrada a una sociedad justa y moderna, con 

oportunidades para todos. 

 

§ Ciudad más segura. La seguridad y la convivencia son un compromiso de toda la 

ciudadanía, sin excepciones. Apoyaremos las políticas nacionales y 

departamentales para fortalecer la autoridad del Estado, enriqueciéndolas con 

nuestra experiencia, ofreciendo la colaboración necesaria a las autoridades para 

que cumplan eficientemente su gestión y cooperaremos en la construcción de 

confianza pública, para obtener la colaboración necesaria de la sociedad civil, 

entregando los elementos necesarios para perseguir el delito. 
 

§ Espacio público un bien público. El espacio público es el sitio de la igualdad 

social, la convivencia y la integración. Vamos a crear una ciudad agradable, 

ambientalista, segura y estética, en la que puedan caminar tranquilamente todas 

las personas. 
 

§ Fortalecimiento de lo público un compromiso. Le devolveremos a la ciudad 

sus empresas completas, como venían operando antes de las privatizaciones, en 

especial las empresas de servicios públicos será de los Barboseños nuevamente.  
 

§ Transversalidad integral. La educación tendrá el enfoque y el norte que 

queremos, para mejorar nuestra vida económica, productiva, social y empresarial, 

donde el Estado debe ser el gran dinamizador, lo público, lo privado y lo educativo 

de la mano, marchando hacia un norte claro, construido transversal y 

participativamente.  
 

PROPUESTAS PARA DISCUSIÓN EN LOS CONSEJOS CONSULTIVOS 
COMUNALES DE PLANEACION 



SEGURIDAD. DERECHOS HUMANOS Y CONFLICTO 

- Nos  proponemos salir del desorden actual, derrotar el miedo, el crimen callejero y 
la incertidumbre, recuperar la confianza en las instituciones y generar un clima de 
verdadera paz. 

- RECUPERAR LA AUTORIDAD. Adoptando un programa integral de prevención,  
reducción de crimen y los indicadores de violencia, bajando urgentemente las tasas 
de criminalidad y reduciendo las agresiones no fatales. 

- Se promoverá el desarme total de la población civil en días festivos. 

- Se implementará programas  especiales de cultura ciudadana y promoción de los 
Derechos Humanos, así como de seguridad, equipamiento urbano y eficiencia en la 
justicia. 

- Se adoptará un toque de queda para menores de edad hasta disminuir las tasas de 
criminalidad, micro tráfico y  consumo de sustancias psicotrópicas. 

- Se fortalecerá la familia como célula fundamental de la sociedad. 

- Se creará un sistema  especial de vigilancia y control por sectores, reglamentando 
el horario de atención. 

- Mano dura contra el delito, prevención y atención a la población vulnerable, fiestas 
populares gratuitas,  alegría toda la que sea, pero con orden y respeto.   

 

EN LA ECONOMIA 

- Desembarrar lo social es decirle no al desempleo, al hambre y a la pobreza. 

- Es posible crear y redistribuir la riqueza, desterrar la pobreza y el hambre si se 
promueve el desarrollo con rostro humano, empresas con responsabilidad social y un 
papel más activo en el municipio en la consolidación económica local. 

- Se hace necesario emprender un bloque intermunicipal, la hoya del Suárez en las 
provincias de Vélez y Ricaurte,  para consolidar el desarrollo regional ante proyectos 
que nos aislaran del eje de la carretera central, la pavimentación de la carretera al 
carare, la doble calzada de la concesión comuneros debe ser un objetivo prioritario 
para consolidar la estabilidad macroeconómica regional. 

- Los recursos públicos no  pueden engrosar economías foráneas, con ello se debe 
engrosar la reactivación de nuestras economías locales. 

- Todo proyecto a realizar debe mirar el impacto en la economía local, nada se hará 
con presupuesto público que no genere desarrollo  en  el ingreso per-cápita de los 



Barboseños. 

- Intervención estatal para el apoyo a la creación empresarial y fortalecimiento 
crediticio. 

- Crear oportunidades laborales a través de una educación pertinente, eficaz, 
moderna y acorde con las necesidades agroindustriales y productivas de la región. 

- Interactividad creativa y turística como motor económico. 

- Organización integral de transporte en todos sus aspectos,  incluida la llegada y 
salida de pasajeros. 

 

EN LO SOCIAL 

- Salir del barro es tener vivienda digna, servicios públicos, salud y derecho al medio 
ambiente. 

- Promoveremos un macro proyecto de vivienda social y una revolución en la 
disposición social de la tierra, se hace una necesidad histórica de los barboseños, la 
cual se consolidará a través de la planeación participativa. 

- Macro proyecto de agua para la ciudad del futuro, y de un mundo rural turístico. 

- Recuperaremos la empresa de servicios públicos, la cual competirá inicialmente con 
la empresa privada montada  por los gobiernos anteriores,  con estándares de 
calidad, cumplimiento de horarios y tarifas, afianzando nuestra empresa pública, 
dándole la oportunidad al usuario de escoger la empresa que quiera. 

- Todos los barboseños  gozarán  de los servicios públicos básicos con tarifas justas 
y servicios eficientes. 

- Apuntaremos a consolidar un macro proyecto e infraestructura hospitalaria que 
consolide en la región el tercer nivel, como mínimo en Urgencias intrahospitalarias, 
que apunte a repartir y hacer más eficiente y rápido el servicio especializado, así 
entreguemos el primer nivel al sector departamental después de hacerle una 
reestructuración integral.   

 - Volveremos a llevar salud preventiva a los hogares de los estratos 1 y 2, rurales y 
urbanos, a través de una unidad especializada que apunte a realizar prevención. 

- Reorientaremos el régimen subsidiado para que el subsidio llegue a quienes 
verdaderamente lo necesitan. 

- Ofrecer un programa amplio de prevención en especial de la ingesta de alimentos, 
desarrollo físico, control a enfermedades coronarias, cardiovasculares y de tensión 
arterial, ofreciendo un programa especial de prevención en la detección del cáncer, 



en especial de mamas y cuello uterino, proponiendo la vacuna gratis del papiloma 
humano  para las mujeres sisbenizadas. 

- MEJORAMIENTO DEL TEJIDO SOCIAL: Promoción de grupos vulnerables, mujer 
cabeza de familia, sectores deprimidos de la ciudad, desplazados, invasores, a 
quienes se fortalecerán laboral y educativamente, procurando crear microempresas y 
fortalecer sus sectores organizacionales con respaldo y oportunidades de 
apalancamiento financiero para incluirlos en el sector productivo.   

 

EN LA EDUCACION 

- Si bien  con la construcción del INSCOMERCIO que hicimos hace más de quince 
años, generamos una revolución integral en infraestructura, dando paso a la escuela 
del centro y a la UIS, ampliando la cobertura que en el pasado tenía serios 
problemas, hoy debemos superar recurrentes problemas de calidad y falta de 
pertenencia de la educación formal para servir adecuadamente para el desempeño  
laboral de los egresados del sistema educativo a todos los niveles   

- Modernizaremos la educación, objetivo central de mi gobierno, mejorando 
estándares de calidad y necesidad, apuntando a través de un proceso planificador en 
los consejos comunales a buscar hacia donde debemos marchar, cual debe ser la 
prioridad en la educación superior. Además facilitaremos y promoveremos la 
colaboración estatal  para la capacitación de docentes, generando un incentivo 
público a los mejores proyectos educativos, premiándolos conforme a un comité 
intergremial. 

- Impulsar y fomentar la cultura universitaria desde el colegio, incentivándolos con 
subsidios educativos a través de la alcaldía y gestionando la aprobación del ciclo 
completo en la universidad, con  la implementación de nuevas carreras  acorde con 
las necesidades de la región. 

- RENOVACIÓN PEDAGÓGICA Y USO DE LAS TIC EN EDUCACIÓN: Impulsar el 
mejoramiento continuo de los PEI y los PEM propiciando el uso de las TIC como apoyo a los 
procesos de enseñanza y aprendizaje de manera transversal con criterios de calidad, 
equidad, innovación pertinencia y emprendimiento para fortalecer la ciudadanía y la 
competitividad. 

- CIENCIA Y TECNOLOGÍA INTEGRADAS A LA EDUCACIÓN: Fortalecer las instituciones 
técnicas y tecnológicas para la educación básica, media y universitaria que favorezcan el 
acceso, la permanencia, el arraigo territorial y el trabajo en los grupos rurales y especiales. 
FINES Y CALIDAD DE LA EDUCACION EN EL SIGLO XXI (GLOBALIZACION Y 
AUTONOMIA): Disponer condiciones políticas, normativas, financieras, administrativas 
y pedagógicas para que los estudiantes de la educación media accedan a programas 
bajo el enfoque de formación por competencias laborales generales y especificas que 
permitan la articulación con la educación  superior, el SENA, la  educación  para el 



trabajo y el desarrollo humano y sector productivo.   

- CONSEGUIREMOS UNAS INSTALACIONES DEFINITIVAS para que el SENA construya 
su propia sede.  

- RENOVACION PEDAGOGICA Y USO DE LAS TIC EN LA EDUCACION: Articular 
el proyecto educativo al nacional. 

- MAS Y MEJOR INVERSION EN EDUCACION: Inversión y equidad, alimentación 
escolar transporte y costos gratuitos en útiles y textos para los estratos I y II. 

- CIENCIA Y  TECNOLOGIA  INTEGRADA  A  LA  EDUCACION.  MAS  FINANCIAMIENTO:    
Articular  la  ciencia  y  la tecnología  con  una  proyección  ambiental  y  de  biodiversidad y 
empeñada   en  la  protección   y  distribución  de  agua  en  todas  sus   formas    
contribuyendo  a   apoyar   un  programa  de  financiamiento  a  los  estudiante de estratos I  
y II  para la compra   de  computadores portátiles, articulando este  programa a la 
constitución en todos los parques de Barbosa de una zonas wifi entregadas por el 
municipio para los estudiantes, con la respectiva seguridad. 

- VINCULACION DE OTROS ACTORES EN LA EDUCACION: Crear fortalecer 
mecanismos de participación de los sectores productivos, solidario y social 
comprometiéndolos en la construcción, desarrollo y acompañamiento en los procesos 
de formación de ciudadanos y ciudadanas críticos, autónomos, solidarios 
responsables consigo mismos y con el entorno, alegres, cultos, ambiciosos que 
permitan construir sentido de pertenencia con la ciudad y todos sus patrimonios. 

- EDUCACION EN Y PARA LA PAZ, LA CONVIVENCIA Y LA CIUDADANIA: 
Comprometer el estado, la sociedad civil, los medios de comunicación, el sector 
productivo, las ONG, las comunidades educativas y las familias en la 
corresponsabilidad intra y extra sectorial hacia una educación en y para una ciudad 
pacifica, mejorando la convivencia. 

- EDUCACION EN SEGURIDAD CIUDADANA: La alcaldía, la policía, la personería, 
la justicia y la ciudadanía estableceremos un plan urgente de seguridad con técnicas 
modernas de prevención del delito y de promoción de los grupos vulnerables, 
educación en valores, participación, convivencia democrática, fortalecimiento de la 
cultura ciudadana 

- LIDERAZGO, GESTION, TRANSPARENCIA Y RENDICION DE CUENTAS EN EL 
SISTEMA EDUCATIVO: Incrementar el control social y la participación de la 
comunidad civil en los procesos educativos, fomentando la formación y el ejercicio de 
veedurías ciudadanas en el seguimiento a los recursos y los planes educativos, 
exigiendo trimestralmente la rendición de cuentas. 

- CAPACITACION: Formación, desarrollo profesional y dignificación de los y las 
docentes, oferta y especializaciones cofinanciadas y subsidiadas en sus áreas 
maestrías y doctorados desarrollados en saberes disciplinarios y profesionales 



específicos, así como los temas concernientes a educación, pedagogía, didáctica, 
evaluación y currículo, incentivando los mejores con premios que resalten los buenos 
esfuerzos que deben ser ejemplo de imitación. 

 

EN LO AGROPECUARIO 

BARBOSA TURÍSTICA, DULCE, CON AROMA DE CAFÉ, OLOR A GUAYABA Y 
SABOR DE CAMPO: Quiero mejorar integralmente el campo Barboseño, me 
propongo resolver los tres problemas fundamentales que necesitan resolver las 
Veredas Barboseñas: 

El primero  Vías: Propondré un Proyecto Intermunicipal que presentaremos en 
conjunto con Vélez y Guepsa para la pavimentación de la vía antigua que 
comunicaba a Barbosa y Vélez con el centro del Departamento, esto es la vía que 
sube a pozo negro y termina donde Don Peregrino Peña, es la vía que une Vélez con 
Barbosa, interconectando todas las veredas, y formaríamos un plan de 
transversalidad vial que comunique todo el sector rural.  

El segundo punto es mejorar los acueductos veredales integralmente: 
Realizando un plan estratégico de agua a nivel municipal y constituyendo un censo 
real a través del Ministerio del Medio Ambiente y la CAS para conocer en forma 
concreta la capacidad de todos los nacederos, vertederos, quebradas y ríos que 
existen en el Municipio, incluso las aguas subterráneas a través de estudios 
geofísicos y de sísmica, que se realizaran teniendo el estudio, tendremos la forma de 
ampliar los acueductos, los cuales, a todos los dotare de plantas de tratamiento y de 
mejoramiento de su capacidad de almacenamiento y las campañas necesarias para 
la racionalización del servicio, sí el diagnostico resulta desfavorable tendremos 
necesariamente que colgar el sector rural del macroproyecto de agua que propongo 
para Barbosa. 

El tercer tema es: que el campo Barboseño teniendo vías y agua queremos 
convertirlo en una potencialidad turística con una arquitectura propia que haga parte 
de nuestra cultura santandereana y a través de una oficina que manejará el 
mejoramiento y la disposición arquitectónica de los inmuebles, que se inscriban para 
ser parte del turismo agropecuario con la consecución de recursos a través del 
viceministerio de turismo y el fondo nacional del ahorro, con acompañamiento en el 
sistema hotelero atención, menaje contabilidad, cocina recreación, convirtiendo los 
trapiches y las fabricas de bocadillo en un escenario obligatorio de visitar, las cuales 
harán parte también del mejoramiento arquitectónico. 

 

AGROINDUSTRIA 



Mejoraremos cuatro aspectos importantes del sector agroindustrial como son: línea 
productiva de la panela, del café de la guayaba, de sector avícola, ¿como hacer esta 
mejora? Debemos apuntar a cultivos limpios (BPA) buenas prácticas agrícolas con 
asesoría técnica de profesionales especializados en las diferentes líneas y 
adicionalmente fomentando los cultivos orgánicos. 

De igual manera se debe hacer énfasis en el mejoramiento de la transformación de 
las materia primas (guayaba, café, caña y pollo) realizando asesorías y 
capacitaciones en buenas prácticas de manufactura (BPM) higiene y manipulación de 
alimentos reestructurar los diseños de los plantas de producción basados en los 
lineamientos en decreto 3075 del 2005 fomentando y gestionando que todas las 
empresas del municipio tengan implementados sistemas de gestión de calidad como 
ISO 9001, ISO 14001 y OSHA 18001 sistemas integrados de calidad, esto para darle 
valor agregado a los productos elaborados en nuestra agroindustria mejorando los 
estándares que permitan ubicar el producto local en el mercado nacional y abrir 
puertas al mercado internacional.     

Otro problema, es la deficiente organización en los eslabones de la cadena, ilimitada 
presencia institucional, departamental, Municipal para un acertado acompañamiento 
y apoyo a la agremiación. Para solucionar esto propongo contribuir al fortalecimiento 
del gremio de la cadena panelera, guayabera y cafetera y de sus organizaciones a 
través del acompañamiento institucional coordinado y la formación del capital social y 
desarrollo empresarial  

Posicionamiento de la panela, el bocadillo, el café y los pollos de Barbosa como 
producto de alta calidad y confiabilidad en su fabricación.  

Mejorar las condiciones laborales y de vida de los pequeños productores y 
trabajadores del sector agroindustrial gestionando programas de salud ocupacional, 
mejoramiento de vivienda, capacitación. 

Facilitar el acceso a créditos y a convocatorias para satisfacer la demanda de 
financiación, promoviendo el acceso a créditos subsidiados, donde el municipio debe 
conectar el sector financiero público con los productores y campesinos barboseños. 

Fortalecimiento del fondo regional de garantías y conformación de los fondos de 
reactivación agraria municipal, asesorando  a los nuestros para qué participen en 
convocatorias nacionales, hay que acercar el municipio a las entidades oficiales y 
privadas para realizar un trabajo interinstitucional con todos ellos en la coordinación y 
creación de proyectos agropecuarios. 

 

UNA BARBOSA ALEGRE, CULTA, SANA Y DINAMICA 

Terminaré rotundamente con los certámenes populares con ánimo de lucro, las 



fiestas de los barboseños que cofinancia el estado con recursos públicos, deben ser 
gratuitas, continuaré fortaleciendo el festival Nacional del río, las fiestas del regreso a 
casa,  las fiestas de cite, mejoraré todas sustancialmente, con la calidad que Barbosa 
exige, pero crearé otro festival con el apoyo del ministerio del cultura y el canal 
institucional, fundare el festival nacional de danza universitaria, traeré a Barbosa mas 
de 2000 artistas danzantes y bailarines que conmuevan el folclor nacional, 
potencializaré el carnaval de Barbosa y reactivaré las de cite las cuales se han 
deteriorado notoriamente. 

Crearé la escuela de danzas de Barbosa, fortaleceré la escuela de Música y 
reactivaré todas las escuelas creadas anteriormente. 

Se hace necesario consolidar nuestro arraigo cultural y determinar nuestra 
idiosincrasia, nuestra vocación folclórica, diseñando nuestro distintivo artístico y 
cultural. 

Apoyo a los certámenes de tercera edad, no solo fomentar la cultura sino también la 
recreación de los adultos mayores. 

Fomento de la lectura y ciclos especiales de cine y teatro patrocinados por la casa de 
la cultura. 

Mejoramiento de los certámenes deportivos competitivos en todas las disciplinas. 

Mejoramiento de las estructuras deportivas (campos deportivos). 

Patrocinio de monitores en las principales disciplinas del deporte barboseño para 
crear las bases y fundamentos que requiere un buen deportista. 

Terminaré CENESBA y conseguiré el vademécum que permita un importante 
escenario para básquetbol y voleibol altamente competitivo. 

Construiré dos canchas en cite, la de fútbol y la de básquetbol, dejando que el parque 
sea un sitio de verdadero descanso. 

Se hace necesario constituir una dinámica cultural, de lectura, de poesía, de música, 
de pintura, deportiva, de canto, de escultura, de teatro etc., para lo cual propongo 
para enrumbar a Barbosa hacia el tema cultural, unas MARATONES O FESTIVALES 
CULTURALES, los cuales se moldearan igualmente en consejos consultivos, para 
organizarlos y constituirles su propia dinámica, toda la ciudad pendiente de la cultura, 
participando y construyendo el  germen individual que lo involucre en cada disciplina 
cultural, toda la ciudad preocupada de participar en su tema, un festival que genere 
valores y que construya organización, fortalezas grupales, agremiaciones, fondas, 
que permitan construir la perpetuidad del movimiento cultural. 

 



LOS CONSEJOS CONSULTIVOS COMUNALES DE PARTICIPACION 

Se trata de diseñar un mecanismo más dinámico de verdadera participación, el voto 
programático genera una   relación pasiva entre el votante y el gobernante elegido, 
se rompe el compromiso activo, para dejarle a la revocatoria un ejercicio de control 
que no ha sido capaz en Colombia de generar la dinámica suficiente de volver la 
elección popular un ejercicio activo de participación, ha sido buena desde luego, pero 
han aumentado los niveles de corrupción, de falta de participación pues esta tan solo 
llega al voto, a la selección del candidato y se aísla el votante o elector del 
gobernante, el compromiso es meramente  politiquero, pasivo, inactivo, se rompe la 
comunicación, el programa de gobierno se vuelve un requisito de inscripción y no un 
ejercicio de decisión popular, por esta razón quiero romper ese distanciamiento, esa 
inactividad y hacer del voto programático un ejercicio distinto, que lleve al elector a la 
construcción y participación activa en lo que propone, hacerlo participe del gobierno 
para que exista una defensa constante de esa construcción colectiva, que el pueblo 
defienda lo que ha planeado, idealizado, diseñado, y construido, que defienda en 
otros periodos su continuidad, su persistencia, su participación. 

No se trata de populismo, ni de cháchara electoral, tengo que decir que en el pasado 
hicieron proyectos muy importantes que el pueblo dejó reestructurar, a cambio de su 
propio castigo, nadie defendió el esquema de ordenamiento territorial, no lo conocían, 
no sabía el valor que tenía, no se intereso por conocerlo, no sabía de su importancia 
para la ciudad, para el futuro desarrollo, el impacto que podía tener para su vida 
misma,  la politiquería y la falta de planeación seria ha estancado de mala fe 
proyectos importantes, muy importantes como dinamizar la vida comercial de la plaza 
de mercado, la continuidad educativa de la edificación del Inscomercio, el plan 
maestro de alcantarillado y acueducto, el plan centro que diseñó la Universidad 
Nacional,  se perdió su filosofía constructiva y perdieron su esencia por falta de 
verdadera participación. 

No se trata de montoneras y charlatanerías demagógicas, de reuniones 
populacheras, de asambleas desordenadas e inservibles, de griterías improductivas, 
se trata de escoger los mejores, los más capaces, los de mejor conocimiento, una 
selección especial en los lideres de las diferentes áreas del conocimiento y el saber, 
se trata de preseleccionar  los habitantes más influyentes, mas conocedores en su 
área, más activos en su sector, es construir una constituyente municipal, para 
diseñar, planear, medir, aterrizar el diagnostico, con indicadores precisos y con 
profesionales haciéndole la asesoría a cada sector, con los profesionales de la oficina 
de planeación estructurando cada sector, eligiendo lo más selecto de la sociedad. 

Si vamos a hablar de educación es con educadores, con maestros, con pensionados, 
con directivos docentes, con profesores universitarios, con rectores de Barbosa que 
viven en Barbosa o fuera de ella, con ex rectores, con alumnos destacados, con 
académicos del tema, con profesionales y destacados estudiantes universitarios y es 
con ellos que trazaremos el plan educativo, que midamos con cifras la realidad 



actual, con indicadores precisos, para poder evaluar y hacerle seguimiento al tema, 
con metas especificas también medibles, para poder evaluar y diseñar un sistema de 
seguimiento, es una verdadera reingeniería de Barbosa que establezca un proceso y 
unas metas especificas, debidamente medibles y evaluables para que los habitantes 
conozcan el ejercicio que se va a realizar, con charlas televisadas, abiertas a recibir 
aportes y que en ultimas diseñe la política pública de Educación, con la debida y 
constante participación de la comisión de concejo en cada área, no se trata de 
revaluar la participación del concejo sino de sumarle pueblo, no se trata de desechar 
el ente legislativo, por el contrario de darle fuerza, de construir colectivamente, de 
permitir el libre desarrollo de la creatividad, de  ideas, políticas de medición, 
evaluadores precisos, manuales especializados de seguimiento, técnicos 
especializados en cada área, y definir entre todos política pública de educación. 

Igualmente sucederá con desarrollo urbano, tendrá que citarse a los urbanizadores, 
los dueños de la tierra, los constructores, los maestros, el Sena, las universidades, 
los colegios, las organizaciones de vivienda, las cajas de compensación, los fondos, 
los usuarios, los arquitectos, ingenieros y profesionales en el área, los mejores y 
diseñar la política pública a seguir en materia de desarrollo urbano y vivienda, activa, 
con estándares de seguimiento y medición, cuantificables, con un diagnostico 
medible, con indicadores de gestión y con políticas de continuidad, debidamente 
acompañado por el concejo en su comisión y por la alcaldía quien aportará los 
técnicos y los profesionales en cada área de conocimiento, además de la 
organización y ensamblaje de la propuesta. 

Primero definiremos las distintas áreas que vamos a trabajar, la forma como lo vamos 
a hacer, como vamos a manejar el proceso, los tiempos, las formas y arrancaremos  
construir con el pueblo el diseño, la forma, el diagnostico, el presente y futuro  de 
nuestra ciudad con la debida asistencia pública en sus distintas áreas, prepararemos 
la constituyente y después la realizaremos.   

Se tendrán todos los elementos que se requieran, presupuestos, fichas, planos, 
archivos, estadísticas, profesionales, técnicos, equipo, oficinas para el diagnostico 
debidamente aterrizado en cifras, para condensar las ideas, para alimentarlas y 
decidirlas, para guardar las memorias, que pueda  facilitar esta construcción colectiva 
permanente. 

Posteriormente a realizar el diagnostico trabajaremos de la mano con los distintos 
comités, realizaremos los diseños propuestos, los construiremos y presentaré los 
proyectos, con la debida participación y seguimiento de los mismos, elaboraremos los 
planos, los estudios, los proyectos, estableceremos los costos, el presupuesto 
disponible etc., vendrá la etapa de presentación y construcción de cada uno de los 
proyectos a realizar,  ese será mi gran trabajo, conseguir los recursos, o destinar los 
municipales que se requieran o los créditos y apalancamientos financieros del caso.  

Revisaremos el plan Nacional de desarrollo, y de la misma manera el departamental, 



articular las determinaciones públicas a la propuesta local, y construir un Banco de 
Datos y de Proyectos altamente competitivo y de aceptación popular, con 
seguimiento y vigilancia pública, con indicadores de gestión y en especial planeando 
no solo el cuatrienio de gobierno, sino los proyectos a largo, mediano y corto plazo, 
los tiempos, las inversiones, las formas contractuales y en fin todo el desarrollo de la 
propuesta. 

Algunos críticos que he escuchado me han dicho que es darle el triunfo a los 
enemigos que no compartieron la propuesta electoralmente, quizá en lo político 
tengan alguna razón, pero se trata es de darle consistencia y permanencia a la 
planeación municipal, de darle respaldo popular a determinadas necesidades 
urgentes que se han venido aplazando de gobierno en gobierno, es ofrecer un 
mecanismo propio mucho más democrático de lo existente para poder construir 
colectivamente una verdadera planeación, que no se le entregue solo al gobernante 
sino que haga parte del respaldo colectivo, del sueño constante de los ciudadanos, 
para que no pase que o que sucedió con el esquema de ordenamiento territorial, el 
concejo y los alcaldes hicieron con él lo que les dio la gana, no les importo el 
beneficio colectivo, lo desajustaron, lo remendaron, lo modificaron solo para defender 
intereses privados que fueron en últimas los únicos beneficiados. 

 

Fraternalmente, 

 

 

 

MARYURY ROCIO GALEANO JIMENEZ 

CC. No.  63’501.976  DE BUCARAMANGA  S.  

 


